

Pole Proximité et Cohésion Sociale
Direction de la Citoyenneté et des Relations Usagers
Service Proximité et Vie Citoyenne
Contact : Madame LEGRAND Marie
Tel : 02 97 02 22 80
Mail : monquartier@mairie-orient.fr

Lorient, le 23 novembre 2022

Conseil Citoyen de Quartier de Bois du Château – le Rouho – Le Manio – Kerentrech

Réunion du 4 octobre, à 18h30 à la Maison de Quartier de Bois du Château

Présents

Les Conseillers : Mme ESKHADJIEVA Zulikhan ; M. HEURTIER André ; Mme LAPALUS Astrée ; M. LE BADEZET Hervé ; Mme LE BOURHIS Lucie ; Mme LE BRIS OLLERO Marie-Noëlle ; M. LE CROM Serge ; Mme METAYER Réjane ; M. MONTANARI Hugues ; M. PIAULY Jérôme.

Les excusés : Mme DELVALLEE Lucille ; M. DUGOR Loïc ; Mme ISMAILOVA Laila ; Mme JAFFRÉ Anne ; M. LEROY Olivier ; M. PHILIPPE Serge ; M. ZINSOU Hector Oluwaseun

Les élus : M. Fabrice LOHER, Maire de Lorient ; M. Stéphane DANIEL, adjoint à la Vie de Quartier et à la Démocratie Participative.

Les services : Mme FOUGÈRE-GUYADER Nathalie, Directrice de Cabinet du Maire ; Mme ROGULUS Pauline, Directrice Générale Adjointe à la Proximité et à la Cohésion Sociale ; Mme ROBIN Morgane, Directrice à la Citoyenneté et aux Relations Usagers ; M. SOUDAN Jérôme et Mme LEGRAND Marie pour le Service Proximité et Vie Citoyenne ; M LE BIDEAU Romain, conseiller numérique.

Présentation de l'outil Rainbow :

Rainbow est un outil de communication pour votre CCQ. Développé par l'entreprise Alcatel-Lucent, l'application propose un système de messagerie instantanée (comme par exemple WhatsApp, Messenger, Skype, Discord, etc.) qui peut s'utiliser via un ordinateur, une tablette ou un smartphone.

La bulle (groupe de discussion) de votre CCQ vous servira à échanger plus facilement et en fonction des thèmes que vous souhaitez élaborer des sous bulles de travail seront mises en place.

Le lien pour rejoindre la bulle de votre CCQ est :

<https://meet.openrainbow.com/572c0119be644238a4b2d8e679525b60>

Romain et Emily, conseillers numériques à la Ville de Lorient, peuvent au besoin vous accompagner dans la maîtrise de l'application Rainbow. Ils sont disponibles le lundi et vendredi, le matin sur rendez-vous et l'après-midi en session libre.

Organisation d'ateliers et d'échanges avec les habitants :

Suite aux différentes réunions du CCQ5, 4 groupes de travail supplémentaires ont été organisés. Ils sont constitués de la manière suivante :

- **Animation de quartier à Kerentrech** : Mme LAPALUS Astrée ; M. LE BADEZET Hervé ; M. LE CROM SERGE ; M. MONTANARI Hugues. La référente du groupe est Mme Astrée LAPALUS
- **Stationnement Sauvage** : Mme DELVALLEE Lucille ; M. HEURTIER André ; M. LE BADEZET Hervé ; Mme LE BRIS OLLERO Marie-Noëlle ; M. PIAULY Jérôme. Le référent du groupe est M. PIAULY Jérôme.
- **Jardin Partagé** : M. HEURTIER André ; M. LE CROM SERGE ; M. MONTANARI Hugues. Le référent du groupe est M. MONTANARI Hugues.
- **Échanges avec les habitants** : Mme LAPALUS Astrée ; Mme LE BOURHIS Lucie ; M. LE CROM Serge ; M. PIAULY Jérôme. Le référent du groupe est M. PIAULY Jérôme.

Carnaval 2023 :

Organisé le samedi 25 mars, ce projet est au service du « mieux vivre ensemble ». Le principe est simple : les habitants, les associations et les structures (écoles, centres sociaux) des quartiers défilent avec leurs costumes et leur char, fruit de mois de travail, au milieu de troupes professionnelles.

La thématique du carnaval a été ouverte au vote du 13/10 au 01/11 sur la plateforme participative de la Ville de Lorient. Il est ressorti du vote le thème suivant : « les 30 ans du Carnaval ».

Sur chaque territoire, un COPIL de quartier va être mis en œuvre. L'objectif est de proposer une harmonisation, une ampleur dans le cortège, un partage de savoir-faire, du temps intergénérationnel. Mme LE BOURHIS rappelle à cette occasion que la Maison de Quartier organise une animation dans le quartier avant le défilé.

Il a été proposé aux membres du CCQ du territoire, suite à la réunion de participer au COPIL de quartier du mardi 22 novembre à 14h30. La participation à cet événement (sous quelque forme que ce soit) permettrait au CCQ de se faire connaître et de participer à cet événement fédérateur, intergénérationnel et rayonnant à l'échelle communale.

La rénovation urbaine de Bois du Château :

Depuis la dernière réunion, les travaux des tours Bonneaud et Luther King ont été reportés à la fin d'année 2023. Cela est dû notamment :

- Aux règles administratives d'attribution des marchés publics, trop complexes, qui ont empêché plusieurs prestataires de répondre à l'appel d'offre pour les travaux ;
- À l'inflation, qui a causé une hausse des prix de 43% entre le moment de diffusion de l'appel à projet et la réalisation des travaux (les budgets provisionnés par la Ville ne sont donc plus adaptés à la réalité des travaux et la commande doit être revue).

De ce fait, un état des lieux des logements par Lorient Habitat est en cours de réalisation pour voir ce qui, dans l'attente de la réalisation des travaux d'ampleur, peut être fait pour améliorer les conditions de vie des habitants.

Une consultation citoyenne sur le réaménagement de la place Luther King était organisée jusqu'au 21 octobre. L'action, coordonnée par la Maison du Projet, avait pour objectif de déterminer quelles étaient les priorités et enjeux des rénovations pour les habitants pour pouvoir les mettre en œuvre dans la rénovation de la place en 2023.

Enfin, une réunion publique d'information était organisée le 17 novembre pour faire un point d'étape sur l'ensemble des travaux et projets liés à la rénovation urbaine depuis le début de l'année. L'information a été transmise aux habitants du secteur par voie postale, et un rappel a été envoyé aux membres du Conseil Citoyen de Quartier la semaine de la réunion.

Déambulation Citoyenne du Conseil Citoyen de Quartier :

Dans le cadre du groupe de travail organisé autour des mobilités douces, le Conseil Citoyen de Quartier a organisé une déambulation pour mettre en valeur les chemins d'accès au collège en mobilités douces. La manifestation était organisée le 15 octobre, et a mobilisé Mmes ESKHADJIEVA, LE BOUHRIS, et LE BRIS-OLLERO, ainsi que MM. LE CROM, MONTANARI, PHILIPPE, PIAULY, ZINSOU. Le Bureau d'Études et de Coordination, le Service Mobilité et le Service Proximité ont également participé à la manifestation, ainsi que M. DANIEL, adjoint à la Vie de Quartier et à la Démocratie Participative.

Cette déambulation a permis aux membres du Conseil Citoyen de Quartier de faire l'état des lieux des accès au collège et en mobilité douce, et d'en faire le retour aux services.



Budget Participatif :

Bilan de la première édition du budget participatif :

- 67 projets déposés et 20 soumis au vote
- 1 778 votes exprimés
- 7 membres des CCQ impliqués dans le Comité d'Examen et de Suivi

L'annonce des résultats définitifs de la première édition du budget participatif a été faite lors du Conseil Municipal du **jeudi 24 novembre**.

Les projets réalisés sont les suivants :

- La fresque géante
- Le parcours patrimonial
- L'aire de jeux inclusive
- Le nom de la ville en lettres géantes
- Les boxes à vélo sécurisés
- Les feux piétons sonores
- La réhabilitation de l'espace barbecue de Kervéanec
- Le kiosque à Kervéanec

Le four à pain à Kerguillette L'édition 2023 est ouverte suite au Conseil Municipal : le dépôt des projets commencera en janvier 2023. L'annonce en sera faite par voie de presse. Comme pour la première édition, un accompagnement sera proposé aux porteurs de projets le souhaitant.

Une remarque concernant les kiosques a été émise par l'un des conseillers, M. LE BADEZET, qui constate que plusieurs aménagements de ce type sont vacants faute d'adéquation avec les besoins des usagers.

Questions supplémentaires :

Madame Le Bouhris mentionne des interrogations de la part d'associations concernant le déménagement de la Maison des Associations : Monsieur le Maire lui répond que le dossier est en cours de traitement, et que les associations devraient avoir déménagé d'ici à la fin de l'été 2023.

Prochaines dates de rencontre :

- Une réunion du Conseil Citoyen de Quartier sera organisée le jeudi 19 janvier, une autre par la suite le 03 mai
- Une plénière devrait être organisée le 1^{er} mars